
アンケート調査結果概要（無作為抽出分） 

調査地域 宇部市全域 

母集団 16歳から 80歳 

抽出方法 無作為抽出 

調査方法 郵送配布・郵送回収 

回収数（率） 1,021件（配布数 3,000件）  

回収率 34.03％  

 

１ 年代 

 回答者の年代は、「70 代」「60 代」と回答した割合が合わせて 5割以上と高くなっている。 

 

 

２ 宇部市勤労青少年会館について 

 

２－１ 宇部市勤労青少年会館を、知っていますか。（１つだけに○印） 

 宇部市勤労青少年会館を「知っているが利用したことはない」と回答した割合が 47.0％、「利用

したことがある」と回答した割合が 38.4％の順に高くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

1.6% 

4.5% 

8.8% 

12.5% 

17.0% 

26.7% 

28.0% 

0.4% 

0.4% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 

10代 
20代 
30代 
40代 
50代 
60代 
70代 

80代以上 
無回答 

38.4% 

47.0% 

14.1% 

0.5% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 

利用したことがある 

知っているが利用したことはない 

知らない 

無回答 



２－２ 現在、宇部市では宇部市勤労青少年会館について近隣施設との複合化や機能移転

が検討されていますが、これについてどう思いますか。 

 宇部市勤労青少年会館の近隣施設との複合化や機能移転について、「賛成」と回答した割合が

39.5％と最も高く、次いで「老朽化した施設のため、やむを得ない」（32.4％）の順になっている。 

 

 

２－３ 問２の２で「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらともいえな

い」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つだけに○印）その他の場

合は理由をご記入ください。 

 「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらとも言えない」と回答した理由として

は、「青少年会館を利用しなくても外の場所を利用できるため」と回答した割合が 44.6％と最も高

く、次いで「他に公費を投入すべき施策があると思うため」（21.2％）、「一部の市民が利用する施

設を、公費で維持運営する必要性を感じないため」（16.9％）の順になっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

39.5% 

32.4% 

21.8% 

5.2% 

1.1% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 

賛成 

老朽化した施設のため、やむを得ない 

どちらとも言えない 

反対 

無回答 

44.6% 

16.9% 

21.2% 

13.5% 

3.8% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 

青少年会館を利用しなくても他の場所を利用でき

るため 

一部の市民が利用する施設を、公費で維持運営す

る必要性を感じないため 

他に公費を投入すべき施策があると思うため 

その他（自由記述） 

無回答 



２－４ 問２の２で「反対」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つ

だけに○印）その他の場合は理由をご記入ください。 

 「反対」と回答した理由としては、「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答

した割合が 50.9％と最も高く、次いで「他の施設では代用できないため」（26.4％）の順になって

いる。 

 

２－５ 問２の４で「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答した方

へ 仮に青少年会館の運営が終了した場合、今後も利用したいと思う部屋がありますか？

（１つだけに○印） 

 今後も利用したい部屋について、「プラネタリウム」と回答したものの割合が４割以上と最も高く

なっている。次いで、「音楽やダンスの練習ができる部屋」が 14.8％となっている。 

 

 

 

○無作為抽出アンケート結果から、宇部市勤労青少年会館を実際に利用したことがある方は

約４割であり、当該施設の森林施設との複合化や機能移転に「賛成」「老朽化した施設のた

め、やむを得ない」と回答した方は約７割であることがわかった。「反対」と回答した方は

約５％であり、その主な理由は「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」が約

５割であった。 

  

50.9% 

7.5% 

26.4% 

9.4% 

5.7% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため 

利用料金や立地がよいため 

他の施設では代用できないため 

その他 

無回答 

11.1% 

11.1% 

14.8% 

3.7% 

7.4% 

40.7% 

3.7% 

7.4% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 

会議のできる部屋 

茶道などのできる和室 

音楽やダンスの練習ができる部屋 

自習ができる部屋 

ピアノが置いてある部屋 

プラネタリウム 

陶芸や彫刻の実習ができる部屋 

無回答 



アンケート調査結果概要（利用団体回答分） 

母集団 おおむね週１回以上青少年会館を利用している団体 

調査方法 郵送配布・郵送回収 

回収数（率） 25件（配布数 39件）  

回収率 64.10％  

 

１ 団体平均人数 

          平均 ２２．２２人 

 

２ 宇部市勤労青少年会館について 

２－１ 宇部市勤労青少年会館の利用頻度（１つだけに○印） 

 宇部市勤労青少年会館の利用頻度は、「月１～２回」と回答した団体が 48.0％と最も多く、次い

で「週１回」（40.0％）の順となっている。 

 

 

２－２ よく利用する部屋はどこですか（一団体３部屋まで回答可） 

 利用団体が最もよく利用する部屋は「視聴覚室」、次いで「多目的音楽室」という回答結果となっ

た。 
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週２回以上 
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３か月に１回 
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多目的音楽室 

美術工芸室 

小会議室 

その他 



２－３ 現在、宇部市では宇部市勤労青少年会館について近隣施設との複合化や機能移転

が検討されていますが、これについてどう思いますか。（１つだけに○印） 

 宇部市勤労青少年会館の近隣施設との複合化や機能移転について、「反対」と回答した割合が

56.0％と最も高く、次いで「老朽化した施設のため、やむを得ない」（24.0％）の順になっている。 

 

 

２－４ 問２の３で「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらともいえな

い」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つだけに○印）その他の場

合は理由をご記入ください。 

 「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらとも言えない」と回答した理由として

は、「青少年会館を利用しなくても他の場所を利用できるため」「その他（自由記述）」と回答した割

合がそれぞれ約５割と高い結果となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.0% 

24.0% 

12.0% 

56.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

賛成 

老朽化した施設のため、やむを得ない 

どちらとも言えない 

反対 

45.5% 

0.0% 

9.1% 

45.5% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 

青少年会館を利用しなくても他の場所を利用でき

るため 

一部の市民が利用する施設を、公費で維持運営す

る必要性を感じないため 

他に公費を投入すべき施策があると思うため 

その他 



２－５ 問２の３で「反対」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つ

だけに○印）その他の場合は理由をご記入ください。 

 「反対」と回答した理由としては、「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答

した割合が７割以上と高くなっている。 

 

２－６ 問２の５で「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答した方

へ 仮に青少年会館の運営が終了した場合、今後も利用したいと思う部屋がありますか？

（１つだけに○印） 

 今後利用したい部屋について、「多目的音楽室」と回答したものの割合が５割と高くなっている。

次いで、「ピアノが置いてある部屋」が 30.0％となっている。 

 

 

○利用団体アンケート結果から、宇部市勤労青少年会館で利用頻度の高い部屋は「多目的音

楽室」であることがわかった。また近隣施設との複合化や機能移転については、半数以上が

「反対」であった。理由としては当該施設が「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であ

るため」が７割以上であり、そのうち「音楽やダンスの練習ができる部屋」を希望している

利用団体は 50％であった。 

  

71.4% 

21.4% 

7.1% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 

趣味やサークルなどの活動に役立つ施設である

ため 

利用料金や立地がよいため 

他の施設では代用できないため 

0.0% 

10.0% 

50.0% 

0.0% 

30.0% 

1.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

会議のできる部屋 

茶道などのできる和室 

音楽やダンスの練習ができる部屋 

自習ができる部屋 

ピアノが置いてある部屋 

プラネタリウム 

陶芸や彫刻の実習ができる部屋 



アンケート調査結果概要（会館設置回答分） 

母集団 アンケート設置期間内に青少年会館を利用した者 

調査方法 会場配布・会場回収 

実施期間 平成 30年 7月 10日から 7月 24日 

回答数 184件  

 

１ 年代 

 

 

２ 宇部市勤労青少年会館について 

２－１ 宇部市勤労青少年会館の利用頻度（１つだけに○印） 

 宇部市勤労青少年会館の利用頻度は、「月１～２回」と回答した割合が約４割と最も多く、次いで

「週１回」（37.0％）の順となっている。 

 

 

 

 

 

8.2% 

8.2% 

10.3% 

13.6% 

13.0% 

16.3% 

18.5% 

10.3% 

1.6% 

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0% 18.0% 20.0% 

10代 

20代 

30代 

40代 

50代 

60代 

70代 

80代以上 

無回答 

8.7% 

37.0% 

38.6% 

3.3% 

2.7% 

6.0% 

3.8% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 

週２回以上 

週１回 

月１～２回 

３か月に１回 

半年に１回 

年に１回 

無回答 



２－２ よく利用する部屋はどこですか（３つまで選択可） 

会館利用者が最もよく利用する部屋は「視聴覚室」、次いで「多目的音楽室」という回答結果。 

 

２－３ 現在、宇部市では宇部市勤労青少年会館について近隣施設との複合化や機能移転

が検討されていますが、これについてどう思いますか。（１つだけに○印） 

 宇部市勤労青少年会館の近隣施設との複合化や機能移転について、「反対」と回答した割合が

34.8％と最も高く、次いで「老朽化した施設のため、やむを得ない」（26.6％）の順になっている。 
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集会堂 

視聴覚室 

科学講座室 

和室 

プラネタリウム 

会議室 

多目的音楽室 

美術工芸室 

小会議室 

学びの部屋 

10.9% 

26.6% 

26.1% 

34.8% 

1.6% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 

賛成 

老朽化した施設のため、やむを得ない 

どちらとも言えない 

反対 

無回答 



２－４ 問２の３で「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらともいえな

い」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つだけに○印）その他の場

合は理由をご記入ください。 

 「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらとも言えない」と回答した理由として

は、「青少年会館を利用しなくても他の場所を利用できるため」「その他（自由記述）」と回答した割

合がそれぞれ 25％を超える高い結果となった。 

 

２－５ 問２の３で「反対」と回答した方へ どのような理由からそう思いますか。（１つ

だけに○印）その他の場合は理由をご記入ください。 

「反対」と回答した理由としては、「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答し

た割合が６割以上と高くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25.6% 

9.4% 

11.1% 

26.5% 

27.4% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 

青少年会館を利用しなくても他の場所を利用で

きるため 

一部の市民が利用する施設を、公費で維持運営

する必要性を感じないため 

他に公費を投入すべき施策があると思うため 

その他 

無回答 

65.6% 

28.1% 

3.1% 

1.6% 

1.6% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 

趣味やサークルなどの活動に役立つ施設である

ため 

利用料金や立地がよいため 

他の施設では代用ができないため 

その他 

無回答 



２－６ 問２の５で「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答した方

へ 仮に青少年会館の運営が終了した場合、今後も利用したいと思う部屋がありますか？

（１つだけに○印） 

 今後も利用したい部屋について、「多目的音楽室」と回答したものの割合が 45.2％と最も高くな

っている。 

 

 

○会館設置アンケート結果から、当該施設の複合化や機能移転については、「賛成」または「老朽化

した施設のため、やむを得ない」とする割合と、「反対」と回答した者の割合がほぼ同じということ

がわかった。また、「反対」と回答した理由としては、「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設で

あるため」と回答しているもののうち、今後も利用希望が多い部屋は「音楽やダンスの練習ができ

る部屋」で約５割程度の回答があった。 

 

  

19.0% 

4.8% 

45.2% 

9.5% 

7.1% 

9.5% 

0.0% 

4.8% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 50.0% 

会議のできる部屋 

茶道などのできる和室 

音楽やダンスの練習ができる部屋 

自習ができる部屋 

ピアノが置いてある部屋 

プラネタリウム 

陶芸や彫刻の実習ができる部屋 

無回答 



アンケート調査結果概要（インターネット市民モニター分） 

 

母集団 市民モニター 

実施期間 平成 30年 7月 11日（水）から 7月 25日（水） 

対象モニター数 549人 

回答者数（回答率） 131人（23.9％） 

 

１ 回答者属性 

 

年代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.5% 

3.8% 

16.0% 

21.4% 

19.8% 

21.4% 

16.0% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 

10代 

20代 

30代 

40代 

50代 

60代 

70代 

80代 



居住校区 

 

 

 

２ 宇部市勤労青少年会館について 

 

２－１ 宇部市勤労青少年会館（以下、「青少年会館」と表記します。）を知っていますか。 

 

 

 

1.5% 

4.6% 

10.7% 

1.5% 

3.1% 

7.6% 

7.6% 

4.6% 

2.3% 

3.1% 

4.6% 

1.5% 

0.8% 

3.1% 

10.7% 

6.1% 

5.3% 

6.1% 

3.8% 

3.1% 

1.5% 

0.8% 

6.1% 

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 

東岐波 

西岐波 

恩田 

岬 

見初 

上宇部 

神原 

琴芝 

新川 

鵜の島 

藤山 

原 

厚東 

二俣瀬 

小野 

小羽山 

常盤 

川上 

厚南 

西宇部 

黒石 

船木 

万倉 

吉部 

在学・在勤 

61.1% 

29.8% 

9.2% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 

利用したことがある 

知っているが利用したことはない 

知らない 



２‐１で、「利用したことがある」と回答された人におたずねします。 

２－２ 青少年会館を利用する目的を 2つまでお選びください。 

 

 

２－３ 青少年会館を利用された感想を 1つお選びください。 

 

 

２－３で、「あまり満足していない」「不満足である」と回答された人におたずねします。

２－４ 不満足なところを 3つまでお選びください。 

 

 

 

25.0% 

41.3% 

12.5% 

36.3% 

2.5% 

18.8% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 

会議 

サークル活動（文化系） 

サークル活動（運動系） 

学習会や講演会 

自習 

その他 

12.5% 

48.8% 

36.3% 

1.3% 

1.3% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

満足している 

まあまあ満足している 

あまり満足していない 

不満足である 

未回答 

90.0% 

53.3% 

6.7% 

80.0% 

6.7% 

10.0% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

建物の老朽化 

設備や備品が古い 

交通アクセスがよくない 

駐車場が狭い 

利用したい部屋が空いていない 

使い勝手がよくない 

利用料が高い 

その他 



２－１で、「知っているが利用したことはない」「知らない」と回答された人におたずねし

ます。 

２－５ 青少年会館を利用しない主な理由を 2つまでお選びください。 

 

 

２－６ 現在、市では青少年会館について近隣施設との複合化や機能移転を検討していま

す。これについてどう思いますか。 

 
２－６で、「賛成」「老朽化した施設のため、やむを得ない」「どちらとも言えない」と回答

された人におたずねします。 

２－７ どのような理由からそう思いますか。主なものを 1つお選びください。 

 

90.2% 

5.9% 

2.0% 

25.5% 

17.6% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 

利用する用事や機会が特にないから 

施設や設備が古くて使いたくないから 

交通アクセスがよくないから 

施設そのものを知らないから 

他の施設を利用しているから 

その他 

46.6% 

34.4% 

15.3% 

3.8% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 

賛成 

老朽化した施設のため、やむを得ない 

どちらとも言えない 

反対 

60.3% 

15.1% 

13.5% 

9.5% 

2.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 

青少年会館を利用しなくても他の場所を利用で

きる 

一部の市民が利用する施設を、公費で維持運営

する必要性を感じない 

他に公費を投入すべき施策があると思うため 

その他 

未回答 



２－６で、「反対」と回答された人におたずねします。 

２－８ どのような理由からそう思いますか。主なものを 1つお選びください。 

 

 

２－８で、「趣味やサークルなどの活動に役立つ施設であるため」と回答された人におたず

ねします。 

２－９ 「仮に青少年会館の運営が終了した場合、今後も利用したいと思う部屋がありま

すか。主なものを 1つお選びください。 

 

40.0% 

20.0% 

40.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 

趣味やサークルなどの活動に役立つ施設である

ため 

利用料金や立地がよいため 

他の施設では代用できないため 

その他 

50.0% 

50.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 

会議のできる部屋 

茶道などのできる和室 

音楽やダンスの練習できる部屋 

自習ができる部屋 

ピアノが置いてある部屋 

プラネタリウム 

陶芸や彫刻の実習ができる部屋 

特になし 


